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性情少帅，感激过往

刘维伟到底是一个怎样的人？回
答这个问题最好的答案，或许就是上
赛季稠州男篮季后赛不敌广东队后，
刘维伟在赛后发布会上的那段不到
400个字的“精彩发言”。

不到5分钟的发言里，刘维伟像
“人间大炮”一样宣泄着自己内心的压
力。这哪里像一位职业球队主帅应该
做的事情。在世俗的眼光里，职业队教
练在公开场合就应该温文尔雅、谨慎
言谈。

可刘维伟就是这么做了，这个东
北男人似乎从来都不忌讳自己的真
性情。刘维伟告诉记者：“我觉得自
己这么多年确实是个性比较强，年
轻好胜，可能有时候对自己的语言、
肢体考虑不多，我本身就是比较外向
的性格。”

那场发布会结束后三天，稠州男
篮一纸公告再次引爆国内篮球舆论，
完全摆出了跟刘维伟“打擂台”的架
势。不过，真性情的刘维伟却没有发
声，与稠州男篮“默契地”保持了沉默。

这件事的热度在已经成为青岛男
篮新帅的刘维伟第一次带队训练、稠
州男篮宣布王世龙就任球队新任主帅
的消息中慢慢消散。看起来，这件事总
算是过去了。

不过，稠州男篮官方微博宣布新
帅的消息发布不到1分钟之后，球队官
方再次发声解释刘维伟离队，以及与
青岛男篮签约的过程。一时间，此事似
乎陷入了没完没了的状态。

但从那之后，这样的隔空对话却
突然停了下来。纵然外界对此有千百
般解读，在刘维伟这里，我们只听到了
一种声音：“对于浙江队，我是真的只
有感激，从球员到教练员，这么多年都
是浙江培养了我，无论走到哪里，我都
不会忘记对老东家的感情。”

所谓“休息”不是借口

虽然已经辞去了稠州男篮主帅的
职务，但实际上，彼时的刘维伟和稠州
男篮仍有一年合同在身，如果想要和
青岛男篮签约，还需要处理跟稠州男
篮之间的合同问题。

但那个时候，刘维伟压根儿就没

往“再就业”这方面想：“赛季结束之后
就回杭州了，那个时候是真的想歇歇，
需要休息调理一下。而且在执教这么
长时间之后，也希望停下来思考总结
一下。”

然而事情显然不会像他想的这么
简单。能在短短三年之内就把一群20
岁出头的年轻人打造成CBA最强全华
班之一，这样的教练，怎么可能不受到
其他球队的关注呢？于是，从隔离的第
一天开始，刘维伟的电话就没停过：

“(联系我的)有五六家，很多人都打电
话来问我了，联系就没断过，不过后来
确定来青岛队之后，这个事儿就算过
去了。”

在此前的采访中，刘维伟曾多次
表示是国信海天男篮管理层的诚意打
动了他，这才让他做出决定。“集团和
我在电话中的联系一直没断，后来集
团高管也去了杭州。那时候我就有一
种感觉，人家确实是很有诚意，而且是
付诸行动了。后来仔细想了想，这里很
吸引我，也很适合我，所以最后就决定
来青岛了。”

最终，在多方的共同努力下，刘维
伟终于正式加盟青岛男篮，开启了自
己执教生涯的新篇章，而且在官宣加
盟青岛男篮后不久，刘维伟又接到了
作为助教入选中国男篮集训名单的通
知，可谓“双喜临门”。

拼搏精神，需要传承

在带队的首堂训练课上，刘维伟
就让所有人见识了一下“刘维伟式高
强度训练”，青岛队的小伙子们明显不
太适应这样的强度。其实不只是他们，
刘维伟初接手稠州银行青年队时的那
批队员，也经历过这样的“痛苦”。

刘维伟的训练理念说起来很简
单，就是“三从一大”原则：从难、从严、
从实战出发，坚持科学的大运动量训
练。“‘三从一大’必须加上‘科学’两个
字。对球队的建设来说，这个理念是不
可或缺的，它是在科学理念指导下的
大运动量训练。”

此外，刘维伟认为，再好的理念，
再好的科技手段，如果没有训练作为
基础，这些先进的理念和科技也是没
有用的。

在刘维伟看来，提倡“三从一大”
的理念，并不完全指大运动量，更深层
的意思是要强调对老一辈运动员意志
品质、拼搏精神的传承。“年轻的运动

员真的应该传承下来，老一辈运动员
当年条件都很艰苦，现在生活条件改
善了之后，这种精神有点缺失了，我们
还是要把这种精神找回来，传承下
去。”

当然，除了训练之外，刘维伟也提
到了改造球队的另一方面：管理。“训
练是基础，管理是保障。想在场上赢
球，那就不可能离开平时训练的点点
滴滴。训练保质保量，严格执行高标
准、严要求的训练计划，在这个基础
上，我们还需要做好管理这方面的保
障工作，作息时间、饮食习惯、业余爱
好等方面，也都是非常重要的。”

成为敢打敢拼的球队

据刘维伟介绍，有关新赛季的目
标，他跟管理层之间也有过沟通。虽然
管理层没有设置具体的成绩要求，但
在球队建设方面，双方的想法不谋而
合。

“最主要的就是希望能够完善从
青年队到一线队的整个俱乐部体系，
还有就是希望能够更多地挖掘和培养
青岛本土的球员进入一线队，打造更
具青岛本土特色的俱乐部和球队。”

在队伍作风方面，刘维伟也有着
自己的愿景。

“我希望能够让所有关心我们的
人觉得，这支球队是敢打敢拼的，是充
满希望的。我还要努力做好每一点，让
所有关心和支持我们的人看到、了解
到，他们的支持是值得的。同时也要让
外界看到，国信集团在篮球俱乐部建
设方面是认真的，是有自己清晰的理
念和规划的。”刘维伟说。

对青岛男篮和刘维伟来说，他们
的新赛季已经开启。在谈到引援时，
刘维伟介绍了目前的进展以及选择
标准：“外援目前还在观察中，我们
还是希望最后选择的外援能够适应
我们全队的打法，在拿出好的表现
的情况下，带动更多的国内球员打
球。当然，这也包括他们自身的管理
和融入，一方面是融入我们球队这
个大家庭，另一方面也要约束好自
己，要爱惜来到青岛男篮工作的机
会。”

至于外界关心的“刘传兴是否会
回归”的问题，刘维伟表示：“他(刘传
兴)现在已经回到国内开始隔离了，具
体的情况我不是很清楚，还要看接下
来的情况发展。”
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过去一周，青岛男篮的名字频繁出现在国内主流篮球媒体和论坛中。能让一支过去并不引人注目的球
队获得如此高的关注度，你不得不感叹刘维伟自身的影响力，这位青岛男篮新帅的到来，将外界对这支球
队的熟知度和期待值提升了不止一个档次。

面对记者的采访，刘维伟表示：“改变一支球队是需要时间的，但是新赛季，我们一定要让关心和支持
我们的人感受到，青岛男篮未来是有希望的！”

执执教教青青岛岛男男篮篮，，刘刘维维伟伟信信心心满满满满。。((资资料料图图)) IICC pphhoottoo
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